

REVISTA DE LA BIBLIOTECA



10 DIARIO NACIONAL SINDICALISTA

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N-S.

Año II = Teléfono 1963 = LEON. Sábado, 12 de Junio de 1937 = Apartado 140 = Número 162

G U E R R A

La primera línea del cinturón de Bilbao ha sido ocupada por nuestras fuerzas. Once aviones enemigos derribados

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Sección de información.-Estado Mayor

Boletín de información, con noticias recibidas en este Cuartel General hasta las 20 horas del día de hoy, 12 de junio de 1937.

Ejército del Norte

Frente de Vizcaya.—En el día de hoy, la mejoría del tiempo ha permitido que continúe nuestro avance.

Aun no se han recibido noticias definitivas, por que a la hora de cerrar este boletín, siguen las operaciones, pero se sabe ciertamente que nuestras fuerzas han obtenido una definitiva y completa victoria, pues no solo han derribado al enemigo, poniéndole en huida y causándole numerosas bajas, sino que una vez alcanzados los objetivos señalados para hoy, ha seguido nuestro impetuoso avance.

Frente de Asturias.—Luchando y tiroteos en el sector del escampero.

En las cercanías de la posición de la Estaca, se han recogido hasta ahora 30 muertos enemigos, entre ellos varios oficiales, de los muchos que dejaron abandonados en el combate de la madrugada anterior, habiéndose recogido también dos ametralladoras, 40 fusiles, 12 cajas de municiones, mas de 500 granadas de mano, romos de alambre de espino, gran cantidad de hilo telefónico y 82 herramientas de zapador.

Frente de Leon.—En la pasada noche, atacó el enemigo la posición de Pena Larga, siendo rechazado y dejando en las alambradas 14 muertos y numerosas municiones, con la particularidad de que nuestras tropas no tuvieron ni una sola baja.

Frente de Santander.—Sin novedad.

Ejército del Centro

Frentes de Madrid y Avila.—Sin novedades dignas de mención, con algunos tiroteos.

Frente de Soria.—Se ha confirmado el castigo inflingido ayer al enemigo, habiéndose enterrado hoy 84 cadáveres que dejó abandonados y quedando todavía más entre ambas líneas. Además del material cogido al enemigo y del que se dió detalle en el Boletín de ayer, se han recogido hoy otras dos ametralladoras rusas, 17 fusiles, 50 bayonetas y una central telefónica.

Frente de Aragón.—En el sector de Belchite, fué rechazado un intento de ataque enemigo durante la noche última, causándole muchas bajas.

En otros sectores, tiroteos y cañoneo.

En uno de los sectores se han presentado 3 tenientes y 4 soldados.

Ejército del Sur

Frente de Córdoba.—En el sector de Peñarroya se ha rechazado por nuestras tropas intentos de ataque, cogiendo al enemigo 8 muertos, 1 prisionero, 11 fusiles y bastantes bombas de mano.

En el sector de Espiel, se rechazó un ataque de los rojos siendo perseguidos por nuestras tropas, que cogieron 30 muertos, 25 fusiles y un fusil ametrallador.

En otros ataques del enemigo a Puerto Calatraveño, también fué rechazado con toda energía, causándole numerosas bajas.

En los distintos frentes de Andalucía se han presentado hoy 6 soldados y 15 milicianos, muchos de ellos con armamento.

Actividad de la aviación

Nuestras fuerzas aéreas han obtenido hoy un nuevo y señaladísimo triunfo en el frente de Aragón, en varios combates aéreos para impedir bombardeos de la aviación enemiga. Se han derribado dos aparatos rojos de caza y cuatro de bombardeo y por nuestra artillería antiaérea fué también batido otro aparato de bombardeo.

Nuestra aviación bombardeó el aerodromo enemigo de El Carrascal, logrando incendiar 4 aparatos rojos.

En todas las operaciones aéreas, no hemos perdido ni un solo avión.

Salamanca, 11 de junio de 1937. De orden de S. E., el General Segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Ampliación al Boletín de Información con noticias concretas recibidas hasta las 23,30 de las operaciones llevadas a cabo por nuestras fuerzas en Vizcaya.

Se han ocupado por nuestras tropas la primera línea del cinturón de Bilbao, jalonada por las alturas de Ozaeta, Cota 370, Arachavangane, Cota 370, Cota 371, San Pedro, Cota 190, Cota 100, Montorose y pueblo de San Martín de Rica.

Las fortificaciones enemigas cayeron en manos de nuestros bríos soldados, que causaron al enemigo mas de 200 muertos y cogieron prisioneros unos 50 milicianos, entre ellos un capitán y un teniente.

El quebranto sufrido por el enemigo ha sido grandísimo. Las operaciones continuaban con toda decisión a la hora de cerrar el parte y nuestras tropas iban progresando y limpiando de enemigo la zona comprendida entre la primera y segunda línea de fortificaciones del cinturón de Bilbao.

Salamanca, 11 de junio de 1937.

Gran efervescencia en Madrid

Salamanca.—Según noticias llegadas de Madrid, una gran excitación reina entre los anarquistas, como consecuencia de la decisión de Prieto de declarar a los sindicatos anarquistas fuera de la ley.

El periódico de la F. A. I. "Castina Libre" declara que la sublevación contra el gobierno marxista de Valencia, puede estallar en cualquier momento.

Otto de Hasburgo no aspira al trono de España

Salamanca.—El periódico de los legitimistas vieneses publica una declaración de su jefe sobre el viaje a España de Otto de Hasburgo diciendo que no tiene ningún motivo político y carece en absoluto de relación con los rumores según los cuales tenía la intención de ocupar el trono de España. La suposición de que el príncipe Otto dejara abandonados o relegados sus deberes con Austria es totalmente falsa.

El príncipe Otto viene a España a visitar los frentes nacionales y a su tío Gaetano de Borbón, gravemente herido en combate.

Relevo de unidades inglesas

San Juan de Luz.—Los torpederos ingleses que estaban estacionados desde hace meses en la rada de San Juan de Luz, han sido relevados por otros cuatro torpederos británicos y un crucero inglés, el "Resolution" ha anclado de nuevo en dicha rada.

Traslado de los restos de las víctimas del "Deutschland"

Salamanca.—Se reciben noticias, procedentes de Gibraltar de que los 26 féretros conteniendo los cadáveres de las víctimas del criminal bombardeo sobre el acorazado alemán "Deutschland" y enterrados en Gibraltar, han sido exhumados y serán transportados a bordo del "Deutschland" a Alemania, donde, por deseos del Führer, reposarán.

Las negociaciones del control

Londres.—En los medios competentes ingleses se anuncia que Alemania, Francia e Italia han aceptado las proposiciones de la Gran Bretaña, según las cuales el texto definitivo de la nota que habra de ser dirigida a las dos partes beligerantes en España, será aprobado en una conferencia entre los embajadores de estos tres países, a la que asistirá Mr. Eden.

El periódico italiano "La Tribuna" declara, respecto al acuerdo entre las cuatro potencias que ahora, el gobierno de Valencia estará obligado a dar la cara. Es de suponer, añade, que los marxistas desplegarán gran actividad comunista.

Los bolcheviques españoles, la cual ya se ha iniciado por Dimitroff.

"La Voz Fascista" declara que al llegar a la seguridad de los navios del control y a la colaboración, Italia y Alemania han obtenido un gran éxito político.

La estancia de Von Neurath en Bulgaria

Berlín.—Han terminado las conversaciones sostenidas entre el presidente búlgaro y el ministro de Negocios Extranjeros del Reich barón Von Neurath. Se ha facilitado un comunicado en el que se expresan los deseos de ambos gobiernos de fortalecer sus relaciones comunes.

Von Neurath fué obsequiado con un banquete en el que el Presidente del Consejo búlgaro declaró que su país sigue con el mayor interés los esfuerzos realizados por Alemania hacia un resurgimiento pacífico de Europa, teniendo Bulgaria una deuda de gratitud con Alemania y no olvidando que es el mejor de sus amigos.

La importancia del viaje de Von Neurath es tanto mayor, cuanto que sigue a la visita que él mismo ha realizado a la nación hermana y vecina.

Von Neurath le contestó que se alegraba de ver que las rela-

ciones entre ambos países son más profundas cada día, siendo las ligaduras culturales las más arraigadas.

Las negociaciones económicas franco-alemanas

París.—En los medios parisinos bien informados, y respecto a las negociaciones económicas franco-alemanas y al texto definitivo del nuevo acuerdo comercial, se dice que estos trabajos se prosiguen en el ministerio francés con la mayor actividad, creyéndose estar terminados a fines de este mes. Para entonces, el ministro de Economía del Reich, Von Schaent, irá a París para la firma del tratado.

Apertura de nuevos pabellones en la Exposición de París

París.—El ministro de Transportes del Reich, con ocasión de su viaje a París, donde asistió al XIII Congreso Internacional de Ferrocarriles, dió una recepción en el pabellón alemán de la Exposición Universal, a la que asistieron el ministro francés de Trabajo y el de Comercio, y los directores generales de las grandes compañías de ferrocarriles y de navegación.

Las huelgas en Francia

París.—Los obreros municipales de Boulogne han entrado en huelga. Todos los trabajadores del Ayuntamiento, tanto en los servicios de limpieza, mataderos, guardias, etcétera, han parado. La comisaría central de policía y dos pequeños puestos han conseguido quedar abiertos. Por complacencia especial de los huelguistas, dos empleados de teléfonos continúan sus servicios.

En Angers se ha producido una huelga del mismo estilo que la anterior.

En las proximidades de París se han producido encuentros sangrientos entre los huelguistas y los obreros que quieren seguir trabajando, resultando varios heridos. También fué tiroteado un autobús que conducía obreros voluntarios, sin que afortunadamente hiciesen blanco.

Dos desconocidos trataron de penetrar en un depósito de armas y municiones, atacando e hiriendo al centinela, no sin que éste tocara antes la alarma, pero los atacantes lograron huir.

Inquietud económica en Francia

Londres.—El periódico londinense "New Chronicle" comunica que durante el día 10 dos aviones especiales, transportando billetes del Banco in-

gles, por valor de un millón de libras esterlinas, salieron para París.

En el curso de la última semana, siete millones y medio de libras esterlinas en oro, han sido transportados de París a Londres.

Segun el citado periódico, todas estas transacciones no se explican más que por el hecho de que Francia prefiere la libra británica al inquieto franco francés, e incluso al oro.

Suiza renuncia al imperio italiano

Berna.—El consejo federal suizo ha rechazado una moción de desconfianza de los socialistas, que querían se desaprobase la decisión de dicho Consejo federal de reconocer al imperio italo-etiope "de jure".

Contrabando de valores

Varsovia.—Los periódicos de esta capital se ocupan de un importante contrabando de valores y alhajas, efectuado por un compañero del judío Yagoda. Dicen los periódicos que un empleado de las oficinas de París de este individuo, realizó un contrabando en Bélgica. Después se presentó en un Banco de Vargovia, pidiendo la apertura de una caja fuerte, llevándose la documentación e importantísimos valores, con dirección a París.

La mujer de este contrabandista ha sido detenida en París y se asegura que ha comunicado a los periodistas el contenido de dichos documentos, por si los soviets no entran en razón, respecto a ella.

Un monumento en honor de Aristides Briand

París.—El Senado francés aprobó, después de una larga discusión, el crédito suplementario de cuatro mil millones de francos, pedidos por el gobierno Blum.

La Cámara aprobó también un crédito de 100,000 francos destinados a la inauguración del monumento en París al ilustre Aristides Briand.

Tres "ilustres" personajes

París.—El día 10 llegaron a la capital francesa los cono-

cidos y aventajados políticos españoles Portela Valadarez, Margo Caballero y García Oliver.

García Oliver parece que regresará a la España roja inmediatamente. En cambio, Portela Valadarez se instalará lujosamente en París, con los veinticinco millo. Es que logró reunir o distraer durante su paso por Barcelo. a.

Las andanzas de B uno

Barcelona.—Ayer visitó al presidente Companys el comisario de la escuadra roja, Bruno Alonso. Al terminar la consulta, Companys mar chó inmediatamente a entrevistarse con Pozas.

Próxima reunión del partido sindicalista

Valencia.—La "Gaceta de Valencia" publica un decreto prohibiendo a los funcionarios del Estado realizar viajes entre Valencia y Madrid o viceversa, sin previa autorización especial de la autoridad militar.

Durante los días 8 y 9 del próximo mes de junio, se celebrará en Valencia el congreso del partido sindicalista, para tratar del momento político y social.

Contrabando de armas descubierto en Suiza

Ginebra.—En un garaje de esta población han sido encontradas 30 ametralladoras y 70,000 proyectiles de fusil, consignados a Naróna, con dirección a los marxistas de Barcelona. La prensa ginebrina protesta y pide a las autoridades que extremen su celo para evitar el contrabando de armas.

Declaraciones del ex ministro rojo Lara

París.—El ex ministro marxista Lara, ha hecho interesantes declaraciones a los periodistas, a los que ha dicho que mientras los socialistas estuvieron al frente del Gobierno, se han llevado del Tesoro Nacional más de dos millones de pesetas. Debo advertir, añadió, que esto es absolutamente cierto y he recibido infinidad de proposiciones para que no hiciese estas declaraciones.

VIDA NACIONAL SINDICALISTA

Hoy esperamos la visita de nuestro camarada Leopoldo Panizo, de la antigua Falange del Norte, Territorial que fué de Asturias y León.

Desde aquí, damos la bienvenida a este gran camarada alegrándonos de verle de nuevo entre nosotros.

Se ruega a todos los camaradas de la Falange leonesa que acudan a las once del día de hoy a la Jefatura Provincial, para recibir a nuestro antiguo Jefe Territorial. ¡Arriba España!

PROA en la ciudad

De teatros

Ya van muy adelantados los ensayos de «Los Clavell», sainete lírico del maestro Serrano, que muy en breve será representado a beneficio de «Auxilio Social» en el Teatro Principal.

La dirección musical corre a cargo del director del Orfeón, D. Odón Alonso, de reconocidas dotes artísticas.

Los papeles principales los desempeñan las simpáticas señoritas Carmona y Bardal y el notable tenor Cornejo de Caso.

El horario para los certificados

Con motivo del cambio de horario de los trenes correos, nos comunica el Sr. Administrador Principal de Correos que los despachos de certificados en esta capital se efectuarán por la tarde desde las cinco a las siete.

Registro Civil

En el día de ayer no se verificó ninguna inscripción en las distintas secciones.

Leed siempre "PROA"

En Radio-León

Programa para hoy

A las doce, primera emisión: Música variada. Servicio informativo de la provincia. A las doce y treinta, cierre de la estación.

A las catorce, emisión de sobremesa; «España cañi», (pasodoble) «18 de Julio» (canción patriótica). Canciones por Irusta-Fugazot-Demare. Retransmisión del servicio informativo de Radio Castilla. A las quince y quince, cierre de la estación.

A las diecinueve: Canciones por Orteones y Coros. Servicio informativo. A las diecinueve y treinta, cierre de la estación.

A las veintidós: «Encanto sevillano» (pasodoble). «Los clavell» (fantasía), Serrano. Canciones argentinas. Jotas navarras. Retransmisión de servicio informativo de Radio Castilla de Burgos.

Emisión extraordinaria

Se anuncia para fecha próxima una emisión extraordinaria de Radio-León, en la que intervendrá un notable charlista, un recitador, el tenor Cornejo de Caso y la niña Dorita González.

Nóminas de Ayuntamientos

Desde el día 10 al 30 del presente mes queda abierto el pago en la Delegación-Pagaduría de esta Delegación de Hacienda de las nóminas del 20 por 100 de Urbana e Industrial, Recargos municipales sobre Industrial, 3 por 100 producto Minas del primer trimestre y cuotas del paro obrero del 2.º semestre de 1936.

Lo que se hace saber a los Ayuntamientos, recomendándoles muy especialmente se cuiden de cobrar las cantidades acreditadas en las nóminas dentro del plazo señalado, ya que en otro caso serán reintegradas al Tesoro las sumas no percibidas.

"Día del Plato Unico"

15 de Junio de 1937
MENÚ FICIAL

Mediodía: Paella y un sólo postre de fruta.
Noche: Ternera con patatas fritas y un sólo postre de cocina.

Casa de Socorro

Han sido curados los siguientes heridos:

Raimundo Aza, de 12 años, que vive en Suero de Quiñones, 3, de una herida contusa en la región superciliar izquierda. Leve y casual. Pasó a su domicilio.

Elena Rebolledo, de 4 años, de la calle Santa Marina, número 10, de una herida contusa en el pómulo izquierdo. Leve y casual. Pasó a su domicilio.

Germán Sánchez, de 15 años, de la carretera de Trovajo, núm. 10, de erosiones en la mano derecha, producidas casualmente. Pronóstico leve. Pasó al domicilio.

Ramiro Fernández García, de 17 años, de una herida inciso punzante, de 3 centímetros de extensión, que interesa piel y músculos, situada en la parte antero-posterior del brazo izquierdo, producida casualmente con una navaja. Leve, salvo complicaciones. Pasó al domicilio, Padre Isla, 22.

Antonia Miguel, de 58 años, domiciliada en Villaobispo, de una herida inciso contusa en el dedo medio de la mano derecha. Casual y leve. Pasó a su domicilio.

Unos impertinentes

Las vecinas de esta capital D.ª Lorenza Díez y D.ª Angeles González encontraron en la calle unos impertinentes.

La cosa no es tan rara, ya que los gansos, que molestan a las señoras con sus gracias abundan. Pero los impertinentes encontrados no son éstos, sino de los de mirar a través de ellos: vamos, unos lentes de señora.

La que los haya perdido, tome razón en la Inspección Municipal.

Casa Prieto CAMISERIA PERFUMERIA ARTICULOS PARA REGALO

Robo en una cochera

Ismael González Rodríguez, de 27 años, domiciliado, en la carretera de Caboalles, denunció en la Comisaría, que, en una pasada noche, le habían deserrajado una cochera que tiene en el barrio de San Claudio, sustrayéndole efectos que valora en 250 pesetas.

Boletín Oficial de la provincia

Jueves, 10 de Junio

Secretaría de Guerra.—Orden convocando un cursillo para habilitación de armamentos provisionales en los Parques de Artillería que en ella se indican.

Otra, convocando un cursillo para habilitación de ajustadores provisionales.

Gobierno Civil.—Circular dando a conocer la Orden de 1.º del actual del Sr. General del Ejército del Norte, que regula el alojamiento y la expendedoría de gasolina.

Otra interesando de los agentes de la autoridad la búsqueda del joven Teófilo Rivas Gago, de 15 años, con domicilio en la carretera de Trovajo.

Otra mandando a los Alcaldes de Ayuntamientos remitir a la Sección Agronómica contestación exacta del cuestionario adjunto, para el más exacto cumplimiento del Decreto núm. 279 del G. del Estado.

Delegación de Hacienda.—Circular previniendo a los Alcaldes de los Ayuntamientos que en relación se insertan, que si antes del 30 no mandan los presupuestos ordinarios,

Suscripción para el acorazado "España"

Don José González Blanco, 50 pesetas; Fábrica de Calzados Baranda, 50; don Manuel Hernández Oliver, 25; don Benito Méndez, 25; don Francisco Miguel Alonso e hijos, 500; «La Venatoria» de León, 100; D. Bernardo González, 10; D. Ricardo Lescún Lubén, 100; D. Gregorio Otero, 25; González Roldán (S. A.), 3.000; D.ª Angela Hevia, 100. Suma y sigue: 3.985 pesetas.

Como dijimos, los donativos para esta patriótica e importante suscripción se reciben en el Banco de España.

PROCURADOR A. Revuelta
Serranos, 14
LEON

serán sancionados y multados.
Administración municipal. Edictos de Ayuntamientos.

La Camisa Azul no se hizo para tapar vergüenzas, ni ruindades, ni felonías, ni miserias, ni cobardías; se hizo para vestir a hombres de honor, a caballeros sin miedo y sin tacha; para cubrir los cuerpos de acero de esta heroica juventud falangista

Vida Religiosa

LA DIVINA PALABRA

Domingo cuarto después de Pentecostés

En aquel tiempo: Acercándose atropelladamente las turbas hacia Jesús para oír la palabra de Dios, él estaba junto al lago de Genesaret. Y vio dos barcas atadas junto al lago; porque los pescadores habían bajado y estaban lavando las redes.

Y subiendo a una barca que pertenecía a Simón, rogó a éste que la apartase un poco de tierra. Y sentado en la navicilla enseñaba a las turbas. Cuando terminó de hablar, dijo a Simón: Conduce a altar mar y echad vuestras redes para la pesca. Y respondiendo Simón le dijo: Maestro, durante toda la noche hemos estado trabajando y nada hemos cogido, pero en tu palabra echaré la red.

Y, habiendo hecho esto, cogieron una tal cantidad de peces que la red se les rompió. E hicieron señas a los compañeros que estaban en la otra barca para que viniesen a ayudarles.

Pero entonces, ¿deberemos

dejar todo el trabajo a la gracia de Dios? No; la gracia es la que reúne los peces, pero es necesario echar la red: sin red, sin apostolado, los peces no se podrán coger. El apostolado en la Iglesia ha sido y seguirá siendo una necesidad.

Es necesario salir de la inacción, no dejarlo todo confiado al poder de la gracia. El obrero y el pobre, así como el rico y el señor que han perdido la fe no la recuperarán si no hay quien trabaje por ellos. Es tan cerca de las redes; tal vez tienen deseos de ser buenos cristianos, de entrar a formar parte de la Iglesia, pero les falta una mano amiga que les alargue las redes, una voz cariñosa, que, como a San Agustín, les diga de verdad: «Toma y lee».

La ilustración, la lectura de buenos libros, las conversaciones con personas de profundas convicciones religiosas, son las más de las veces, las redes de que se sirve la gracia de Dios para convertir a los hombres.

P. Zorita

Fiesta de San Antonio

PP. Capuchinos.—El día de San Antonio, (trece del corriente), habrá en esta iglesia Misa cantada, a las diez y media, y a continuación se repartirá el Pan de San Antonio a todos los pobres que asistan a la Misa cantada.

Por la tarde, a las seis, Exposición del Santísimo, rosario, Sermón de San Antonio de Pacua, oración de la reliquia y cánticos.

San Martín.—El Pan de los Pobres celebrará su función a San Antonio, el domingo trece. Misa de comunión a las ocho.

A las diez y media, misa solemne con sermón de don José Alonso, canónigo de la Catedral.

Cofradía del Niño de Praga

—Las señcristas celadoras de esta cofradía celebrarán mañana domingo, su junta mensual en los Capuchinos, a las cinco de la tarde. Se ruega la asistencia.

Farmacias

Turno de noche: de ocho de la noche a nueve de la mañana,
Sr. Alonso Padre Isla

Ayuntamiento de León

ANUNCIO OFICIAL

Habiéndose formulado algunas reclamaciones por varios inquilinos de casas donde existen ascensores, la prohibición de los propietarios a que los utilice la servidumbre, se ruega, por medio del presente anuncio, a dichos propietarios donde estén instalados estos servicios, que los puedan utilizar la servidumbre que convive con la familia de estos inquilinos, sujetándose a las restricciones propias del contrato de arriendo y demás que pudiera incurrir en su constante aplicación León, 11 de junio de 1937.—El Alcalde, José Usos.

Bar Restaurant "RIVAS"

Servicio a la carta Precios económicos CID. 9 Teléf. 1013 LEON

Multada

Le han sido impuestas 100 pesetas de multa a D.ª Flora Velasco, por a quitar dos pisos de una casa de su propiedad, sin haber hecho antes la desinfección correspondiente.

Doctor M. García Bustamant

Garganta, Nariz y Oído Del Instituto Rubio y Clínica de París Consultas: De 10 a 12 y de 4 a 6 Plaza San Isidro, n.º 8. LEON

E. Barthe Prastrana

Nariz, Garganta y Oídos Ex-ayudante del Dr. Tapias Consulta de 11 a 1 Avenida del P. Isla, 6. (53) Teléfono 1011

Imprenta CASADO

Acaba de recibir un enorme surtido de Cose-Papeles y grapas para las mismas.

Visite usted el "Bar Sevilla"

Rúa, 6 RECIENTEMENTE INAUGURADO

Encontrará un confort moderno y los mejores artículos.

Una perfecta, rápida, garantizada reparación en su aparato de radio, en

Radio-Electra

Ramón y Cajal, 5. Teléf. 1478

Nuestros caídos no dieron su vida para volver a la mediocridad burguesa, bien posibilista y liberal. Cayeron para levantar el dominio de España sobre los enemigos de Dios y el César. Sobre el Mundo.

Recuperación de botellas vacías de oxígeno, acetileno y aire

Arriba España

Sanatorio Quirúrgico Hurtado

Director: Dr. EMILIO HURTADO (Director Jefe del Hospital) Cirugía - Ginecología - Aparato Digestivo Se admiten parturientas y casos quirúrgicos de urgencia AVENIDA DEL PADRE ISLA 6 101

LA GAFA DE ORO

LENTES - GAFAS - FOTOGRAFIAS FOTOS CARNETS ENTREGA AL DIA ORDOÑO II. 4.-LEON

GARAGE IBAN

Automóviles OPEL y accesorios en general Independencia, 10 Teléfono 3163

Estación de engrase y reparaciones

Ramón y Cajal, 4 LEON 1.º de 17

"La Unión y el Fénix Español"
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
Esta gran Compañía Nacional ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicado oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.
Viene, por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros ramos:
Pesetas
Capital social y reservas... más de 137.000.000
Primas recaudadas en España en 1935... 38.000.000
Primas recaudadas en el extranjero en 1935... 54.000.000
Valor de los inmuebles de su propiedad... 40.000.000

LA CASA DEL MAHON
INMENSO SURTIDO EN CAZADORAS Y MONOS
CASA FALANGE, EJERCITO Y MILICIAS
PEREZ GALDOS, 10 LEON

Chocolates "San Marcos"
son los preferidos de las personas de buengusto
Bombones, y caramelos de todas clases
CAFES TORREFACTOS
V.ª de Casimiro Díez
FABRICA: Padre Isla, 11. Teléfono 1833 LEON
DESPACHO: Genes 21 Picasso, 19. 1622

Café Bar Restaurant CENTRAL
El más selecto - El mejor café

COMERCIAL INDUSTRIAL PELLERES S. A. León
EXPOSICIONES DE:
Maquinaria - Calefacción - Saneamiento

Artículos para mesa y cocina - Aparatos de luz - Linoleum de todas clases - Persianas - Quitapodos - Herramientas - Cerrajería - Estufas de todos los sistemas =

ALMACENES RIDRUEJO

Carretería (28) Materiales al por mayor y detall de construcción
MARTINEZ Y CASAS (S. en C.)
Ordoño II, 14 LEON Teléfono 1596

AGENCIA TELEFUNKEN

Reparación Radio-Receptores, Amplificadores, Emisoras, Cines Sonoros, Payos X. Aparatos eléctricos-médicos, motores, etc. instalamos luz, timbres automáticos, cararrays y motores. Hacemos todo en Electricidad.
TALLERES «LOS ALEMANES» 86 Independencia 4 - LEON - Teléfono 1614 - Apertado

CIRIACO Sastrería

La calidad ha hecho nuestra reputación
Ordoño II, 2 100 Teléfono 1749

“Proa” en los frentes

LOS FRENTES DE GUERRA

Rectificaciones de frentes

El lector observa la persistencia de nuestra ofensiva en Vizcaya, aun a pesar de la serie de zancadillas que los meteoros, la fatadilla y los hombres nos están poniendo en un carnizada competencia.

El ataque a Vizcaya y Bilbao se desenvuelve por nuestra parte de un modo inflexible y fatal, con la regularidad de un mecanismo de relojería cuyos movimientos están señalados de antemano. La tarea nacional continúa sin apresuramiento progresando y sin dar saltos atrás. Los bolcheviques españoles, desde hace más de dos meses, vienen administrando sus desgastadas reservas en una sucesión de ofensivas cuya ubicación cambia constantemente, dándonos la sensación de que les falta un plan y una idea de conjunto. La ayuda a Euzkadi ha exigido una serie de costosas ofensivas en la Casa de Campo, Jarama, Andalucía, Toledo y Guadarrama, con fracaso del propósito principal y gran desgaste de elementos humanos, que van quedando sacrificados en las inútiles tentativas. Probablemente en todos estos esfuerzos habrán sacrificado los rojos de cuarenta a cincuenta y cinco mil hombres de sus mejores fuerzas. ¿Se comprende por qué los ataques marxistas no se escalonan con más frecuencia, ni emplean mayores efectivos, ni se verifican en varios lugares simultáneamente?

El ciclo ofensivo del enemigo estamos por afirmar que no ha terminado. En tierras de Euzkadi está en juego la causa del marxismo español y hay que utilizar hasta la última carta antes de dar la partida por perdida. ¿Qué ha sido el bombardeo de los buques extranjeros más que dos cartas recientes radiadas por las radios. La sensación de desesperada impotencia la da la alocución radiada por las radios marxistas vizcainas. Entre otras cosas, decían: “Toda la

veintidós prisioneros, aparte de cuantioso material. Como la pérdida es de consideración, no han de transcurrir muchas horas en que el contraataque en mígo se manifieste con la pretensión de recuperar sus importantes posiciones abandonadas.

En el frente La Granja, hoy en calma, hay que hacer resaltar la nota que nos da el comunicado de Saizama de ese cementerio rojo, donde el número de enterramientos recientes es crecidísimo y en el que figura Albert Durand, segundo jefe de los internacionales. Estos hechos nos dan cuenta del enorme castigo impuesto al enemigo, y de que las brigadas extranjeras estuvieron empleadas a fondo con propósito de romper nuestra línea, crearse un hecho explotable y desplazar el centro de gravedad de la campaña desde Vasconia hacia la cordillera central, donde los marxistas se pueden defender con más posibilidades. Ha sido para éstos un tremendo fracaso y un nuevo desgaste de efectivos, pues en todo este frente de Guadarrama el número de bajas enemigas debe acercarse a la cifra de cinco mil.

La lucha aérea tiene que consignar una nueva canalada de los rojos con el bombardeo de Granada.

Los explotadores del historicismo sentimental los que usan y abusan del artificio, que los nacionales asesinamos mujeres, niños y ancianos, se despachan así a su gusto. Pasado el ataque enemigo, y registran el número de los escombros de las casas, se hallaron setenta y dos víctimas, todas mujeres, niños y paisanos. Como se ve no han pagado las culpas los combatientes. Y no se diga que la infamia tuvo por finalidad castigar a los “cochinos burgueses”, pues las bombas fueron a depositar sus entrañas explosivas en el humilde barrio de San Lázaro, donde es posible que los rojos disfrutasen de algunas simpatías.

Repregalias, repregalias.

Fidel

Del frente de Maraña La aldea dormida y la ciudad alegre y confiada

El agro español es la reserva del pan y el nervio de España. La economía española arrancaba y se nutría de los pequeños ríos que abastecían las grandes villas, la ciudad de lujos y laxitudes. En el campo se concretaban y refundían todos los valores étnicos y racionales de la hispanidad incógnita, inalterables, vírgenes que los grandes centros de población adulteraban, mixtificaban imprimiendo ritmos exóticos, características bárbaras.

El campo y la ciudad eran dos términos antagónicos, dos concepciones en pugna. Aldea, heredera directa del Imperio, Ciudad, empujada en sus avenidas por el virus demodélico por el ambiente libertino, amasado con reminiscencias del preciosismo y del afrancesamiento ochocentescos.

Nuestra Guerra es la colisión de estos dos enemigos: La aldea, el campo, Castilla en sus trigales con la hoz en la mano; Galicia en sus verdes praderas con la Santa Rebeledía campesina. El pan y el espíritu, reserva del Imperio, contra la ciudad, nidal de las teorías brutales y materialistas del siniestro judío Marx y su corifeo Engels.

La retaguardia de nuestra España, siente todavía la nostalgia de la vida de artificio, añoranzas de vanidades liceas, penas políticas, bailes de Casino, sufragios periodísticos. No acaban de comprender la Guerra de Liberación, no acaban de identificarse con la rebeldía del campesinado. Siguen siendo las ciudades alegres y confiadas, que se limitan a aplaudir en un clima glacial a los tercios imperiales de los aldeanos rebeldes.

La ciudad es cómplice inconsciente, de la España roja. Es el lastre de la vanguardia.

La aldea siente la guerra en su entraña campesina, y da la

Gestas de nuestra aviación

Combate aéreo sobre el Guadarrama

“L'Echo de Paris” publica en uno de sus últimos números, una información muy interesante que traducimos, aunque se refiera a un hecho que ha sido ya divulgado entre nuestro público, referente al combate aéreo que tuvo lugar en el frente del Guadarrama hace varios días.

El mando de la aviación republicana había pensado hacer una exhibición de su fuerza y de su potencialidad. Desde la gran ofensiva roja de Guadarrama no se recuerda una tan fuerte ofensiva aérea y un despliegue tan enorme de sus aviones. En este combate, más de 100 aviones llenaban el aire con el estruendo de sus potentes motores.

Las fuerzas republicanas se dividían en tres grupos: los grandes bimotrices de bombardeo, los aviones de reconocimiento y los cazas, que a alturas inconcebibles vigilaban la acción ofensiva de los grandes aparatos de bombardeo.

Pero pronto la acción de los aviones gubernamentales (como los sigue llamando la prensa francesa) se vio interrumpida por la llegada de nuestras escuadrillas de caza. Un encarnizado combate comenzó sólo interrumpido por las cortas ráfagas de las ametralladoras aéreas. Dos cazas rojos cayeron al suelo con terrible estrépito. Mientras los cazas republicanos, poseídos de miedo, se escapaban a una gran velocidad hacia Alcalá de Henares nuestras escuadrillas de caza se lanaron sobre los grandes aparatos de bombardeo rojos que no podían volar rápidamente. Tres enormes aparatos cayeron al suelo. Entonces los cazas rojos, un poco avergonzados de su huida, volvieron al lugar del combate, dispuestos a la lucha. Nuestros cazas se lanzaron violentamente sobre ellos y comenzó un combate durísimo, en el que las piruetas de los aviones se entrelazaban al mismo tiempo que cortas pero terribles ráfagas de ametralladora se sucedían unas a otras.

Durante más de media hora el combate permaneció en la misma forma. Pronto se impulsó la valentía y el espíritu de nuestros aviadores, y uno tras otro, seis nuevos aviones cayeron al suelo. Todos eran rojos. Nuevos aviones de caza nacionales llegaban sin cesar atacando constantemente a los rojos, que al ver el resultado del combate comenzaron a replegarse hacia sus aeródromos matorrales y rendidos. Comenzó entonces una terrible persecución de los aviones rojos por nuestros cazas y tres grandes aviones de bombardeo se vinieron abajo, alcanzados en su huida por las rápidas balas de nuestras ametralladoras.

La durísima batalla aérea había terminado. En tres horas de combate, 15 aviones rojos habían caído. Diez cazas y cinco de bombardeo. Y se cree que además, otros cinco aviones rojos estaban peligrosamente tocados.

Nuestros aviones volvieron a volar sobre nuestros soldados, que los vitoreaban, sin perder un solo de ellos, volviendo hacia nuestras líneas con su zumbido peculiar y esta vez un poco orgullosos.

COÑAC JIMENEZ & LAMOTHE
Licor Triple Seco LARIOS

Nuevamente han quedado surtidos los Cafés, Bares, Confeiterías y Tiendas de Ultramarinos, de estos productos, reconocidos por las personas de buen gusto ser los mejores.

Pida usted siempre Coñac LAMOTHE y LICOR TRIPLE SECO «Larios»

En el Estado Nacional Sindicalista nadie podrá contemplar el trabajo de los demás. Los vagos y los señoritos son el lujo estúpido que se permite el liberalismo. Nuestra tarea es común a todos los españoles. Nadie puede dimitir su esfuerzo.

PROA en los pueblos

De Mansilla de las Mulas
Inauguración de comedores de "Auxilio de Invierno"

Tuvo lugar el domingo el simpático acto de la inauguración de los citados comedores en esta villa.

Vinieron de la capital los camaradas Raimundo Rodríguez del Valle, Presidente de la Diputación de León, hijo de Mansilla, donde cuenta con grandes simpatías, Robles Castro, Brugada y otros. Esperando su llegada se hallaban frente al Cuartel de Falange las autoridades militares, civiles y eclesásticas y la sección de flechas en perfecta formación.

A las once y media hace su aparición el coche portador de las indicadas personalidades, que en unión de las autoridades, flechas y pueblo en masa se dirigen hacia los comedores para proceder a su bendición hecha por nuestro ecónomo.

Desde uno de los balcones del edificio, el camarada de esta villa, Jefe Local de Prensa y Propaganda, Rodríguez del Valle, hace la presentación de los oradores que van a hablar. Brugada explica con copiosos datos la finalidad del “Auxilio de Invierno”, combatiendo a los emboscados y obstruccionistas de la retaguardia, que lejos de ver la altura de miras con que Falange obra siempre, pretenden torpedear esta magnífica obra; exhorta a todos en pro de esta cruzada contra el hambre y termina repudiando someramente de la Revolución Nacional que en breve plazo ha de triunfar y llevará a todos los hogares el pan y el trabajo como postulados básicos de Falange, para que en unión de la justicia hagan la Patria una, grande y libre, que todos deseamos.

Robles Castro trata de la magna obra que intenta “Auxilio de Invierno” lamentándose de que en la creación de esta excelente obra de justicia social existan algunas personas de buena posición que suscriban sus fichas con cantidades irrisorias. A esos, dice el orador, les advierto que Falange no quiere limosnas; quiere justicia; pone de manifiesto la diferencia existente entre éstos y nuestros valientes muchachos, que en las primeras líneas de fuego, bajo lluvias de balas y tronar de cañonazos, hacen ofrenda a la Patria de sus vidas y riquezas con la serie inigualable de sacrificios que voluntariamente se han impuesto para velar por su grandeza.

El camarada Raimundo Rodríguez del Valle da las gracias a las autoridades por el celo y actividad desplegada para la instauración de la institución “Auxilio de Invierno” y al pueblo que tan bien ha sabido responder en estos momentos de sacrificio poniéndose a la altura que las circunstancias requieren, congratulándose de que su pueblo sea uno de los que más se han destacado en entusiasmo patrio durante la gran Cruzada Nacional.

Finalmente, nuestro ecónomo hizo el resumen de los discursos siendo entusiásticamente aplaudido, igual que los oradores anteriores, ya conocidos del pueblo de Mansilla, que tan to les quiere y estima.

Seguidamente se sirvió como extraordinario, una succulenta comida a los niños y ancianos que llevaron a sus estómagos un tanto debilitados con muestras de gran alegría y “apetito”, cantándose al final el himno de Falange y recitándose poesías alusivas al acto por algunas niñas.

Esta Delegación de “Auxilio de Invierno” felicita al pueblo

De Embilbe
La Octava del Corpus

Con inusitado fervor se celebró el día 6, como jamás se había visto, la octava del Corpus Christi.

Por la mañana apareció engalanado el pueblo en general, cerrando todo el comercio. A las once de la mañana se formó la comitiva en la Plaza del General Franco formando dos centurias de segunda línea de Falange con banda de música y la Legión de Flechas con tambores y cornetas, que iba en primer término.

Detrás formaban la presidencia el Ayuntamiento en pleno, la representación militar que ostentaba el ayudante del Gobernador General del Estado D. Valentín Arroyo, al que acompañaban el alférez de la Benemérita Sr. Mangilla y el capitán del Cuerpo Jurídico de Mansilla por ver el entusiasmo, alegría y gusto con que llevan esta obra tan grande y que tanta falta hacía en esta villa.

Enhorabuena.—Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. de esta villa felicita al camarada y ex jefe provincial Sr. Rodríguez del Valle, por su nuevo cargo de Presidente de la Excm. Diputación Provincial.

El Jefe de P. y P.

De Mansilla Mayor
Acción elogiada

Hace unos días, por iniciativa de nuestro digno jefe local, Juan Rodríguez, que con tanto entusiasmo labora por la causa nacional, salieron varias camaradas de la Sección Femenina a postular por las casas, con el fin de recoger un donativo destinado al Hospital de Sangre de Falange de León.

Por el entusiasmo y celo desarrollado merecen mencionarse la jefe local, Sara Llamas, la secre, Leonisa Llorente, y las camaradas Jacoba, Felicianita, Humildad y Amalia.

La postulación, que por lo demás resultó alegre por el entusiasmo y simpatía juvenil, dió un agradable resultado, habiéndose recogido 33 docenas de huevos, 4 gallinas y 6 libras de chocolate.

¡Así se hace España y se ayuda a ganar la guerra!

Aprendan de este ejemplo los pueblos tibios de la comarca.

X

Camilo de Blas
La Casa tan antigua como acreditada en CONFITERIA, CHOCOLATES, CAFÉS y COMESTIBLES finos LEON - OVIEDO - GIRON (54)

Fernando A. Balbuena Perelló
Clínica dental
Teléfono 1812 (25) León
Ordoño II, 7, pral.

Auto - Salón
Industrial Comercial Pallarés, S. A.
Padre Isla, 19 LEON Villafranca, 8

Garage y Talleres con maquinaria y personal especializado en la reparación de automóviles. Soldadura autógena. Carga Baterías Niquelado. Lubrificantes. Neumáticos. Accesorios automóvil.

Concesionario oficial: **F O R D**

Triunfo nacional en el frente de León

(De nuestro enviado especial)

De nuestro enviado especial (continuación)

La que había de ser triunfal jornada, amaneció en forma tal, que nos hizo presumir que no habría operaciones. Una densísima niebla cubría valles y montañas. Sin embargo, nuestros muchachos singulieron renacer su esperanza al ver como aquellos picachos iban, poco a poco desgarrando la niebla, hasta dejar al descubierto un sol esplendido. Enseguida nuestra Artillería comenzó su brillante actuación lanzando el primer disparo, que fué a caer a 10 metros separado de un parapeto; el segundo acierto precisamente sobre la fortificación roja. Y así sucesivamente, con una chacanería del mejor resultado, pues inaguantable para el enemigo, por que saltaban las piedras en mil pedazos, facilitó la penetración.

Al acabar la preparación artillera, nuestra infantería comenzó su ataque. Prontamente los objetivos designados por el mando, cuatro picachos, el menor de 400 metros de altura desde su base, eran de España. Y así se quitaba una posición roja dominante sobre las nuestras de Oseja, y se rectificaba a vanguardia una línea, que ha de ser base importantísima para cuando el mando ordene el avance sobre la zona sometida aún a los marxistas. Resultó realmente impresio-

nante ver a nuestros bravos soldados subir aquellas abruptas penas por las que era difícil el acceso a las caballerías, con la mirada puesta en las posiciones que pronto habían de conquistar y más allá, por la línea imaginaria que en aquella dirección nos llevaría a Covadonga. Y mientras tanto, el enemigo, espantado, huyó sin hacer frente a nuestros soldados. A lo sumo, algunas descargas sin ton ni son.

Hemos de hacer resaltar la labor, no por oscura merced de olvido, de los soldados de ingenieros, que mezclados en las vanguardias, colocaban un teléfono en cada posición conquistada, lanzando inmediatamente la grata nueva a los que detrás, esperaban confiados. Y también la de los soldados de intendencia, que, cuando, por las dificultades de la ascensión fueron inservibles las caballerías, ellos consiguieron perfectamente que en ningún momento faltara a los soldados de vanguardia todo lo que necesitaban y el buen rancho, que fué recibido alegremente.

Y para final de esta crónica solo me queda decir que no tuvimos una sola baja, digo mal, tuvimos una un soldado, moro que se torció un pie al trepar por aquellos imponentes riscos.

M. A. O.

Oseja, 9 junio de 1937. (Receibida con retraso).

De Sociedad

Con el fin de tomar posesión de su escuela de Foloso (Riello) ha salido para dicho pintoresco sitio nuestra camarada la simpática Sra. Justina Pérez Calvo, habiendo dejado de prestar sus servicios en nuestro hospital de sangre de León, donde con tanto celo y cariño desempeñaba su cargo.

Su marcha ha sido muy sentida, tanto por heridos y enfermos, como por personal sanitario. Deseamos a nuestra camarada muchos éxitos en su nuevo destino.

Telesforo Hurtado

Almacén de Coloniales
Gil y Carrasco, 6.
Teléfono 1151 (7)

Almacenes de Tejidos

Cipriano García Lubén

LEON

¡ATENCIÓN!

Proprietarios de fincas y público en general

Quien desee vender alguna casa, solar u otra clase de fincas, de cualquier precio, puede dirigirse inmediatamente a la Agencia Cantalapiedra, que tiene varios importantes encargos que cubrir, y va a reanudar seguidamente las operaciones en su B. I. de la Propiedad.

También se encarga de la Administración de fincas, gestión de HIPOTECAS, así como de la negociación de TRASPASOS de cualquier ramo y categoría en toda la zona libre.

Obtención de Certificados de Penales: últimas voluntades y demás documentos, Patentes y marcas. Gestiones ante la Junta Técnica.

Delegaciones en Burgos y Salamanca.

Dispone de 50 Delegados y 400 Corresponsales en España, Portugal y América.

AGENCIA CANTALAPIEDRA
Bayón, 3. Teléfono 1563. LEON

Reservado

PARA

Mantequera

Leonesa

Embudos **ARAU**
LOS MEJORES
Trobajo del Camino (León)
Teléfono 1130

Miguel Pérez
Contratista de obras
Carpintería artística (7)

RIPOLL
Especialidades eléctricas
Ramiro Balbuena, núm. 16
Teléfono 1467 (65)

PLAZA DE TOROS DE SAHAGUN

Mañana domingo, día 13 de junio de 1937

Grandiosa corrida organizada por **AUXILIO SOCIAL** para la **CAMPAÑA DE VERANO**, a favor de la obra nacional sindicalista de **Protección a la Madre y al Niño** y en homenaje a la unión de las gloriosas **Milicias Nacionales**

Cuatro hermosos novillos-toros de la famosa ganadería de D. Germán Pimentel (antes Marqués de Villagodio), por los afamados diestros **Manuel Díaz Torerito de Málaga** matador de toros con alternativa en Madrid.

Raimundo Fernández, novillero vallisoletano

de grandiosos éxitos en la pasada temporada.

DESPACHO DE LOCALIDADES: Kiosco de periódicos de Lozano, Plaza San Marcelo

Alemania, buen comprador de productos de España

Lo que muchos ignoran:

En el primer semestre de 1935 entraron en el mercado alemán:

Naranja española, más de 164.000 toneladas. Almendra española, cerca de 3.000 idem. Vino de España, más de 12.000 idem. Tomates de Canarias, 17.000 idem. Madera Okumé de la Guinea Española, 30.000 idem. Pulva de albaricoque español, más de 5.000 idem. Mineral de hierro español, cerca de 1.200.000 idem.

Más del 80 por 100 del consumo alemán de naranjas proceda de España

En los primeros seis meses del año en curso (1935).

Alemania compró a España: Naranjas, 164.774 toneladas de 1.000 kilogramos, por valor de 39.406.000 pesetas oro. Mineral de Hierro, 1.187.673 toneladas, valor 16.779.000. Tomates, 17.050 toneladas, valor 5.819.000. Pilete en bruto, 827.315 piezas y 1.212 toneladas, valor 5.063.000. Almendras, 2.975 toneladas, 3.984.000. Madera Okumé, 30.098 toneladas, valor 3.557.000. Lechuga, 11.593 toneladas, valor 3.470.000. Vino, 12.224 toneladas, valor 3.344.000. Plátanos, 6.823 toneladas, valor 2.359.000. Pulva de Albaricoque, 5.503 toneladas, valor 1.474.000. Mercurio, 253 toneladas, valor 1.246.000. Artículos de corcho, 470.5 toneladas, valor 1.236.000. Avelana descascarada, 1.105 toneladas, valor 1.153.000. R-sins, 4.575 toneladas, valor 990.000. Sardinas, 1.093 toneladas, valor 823.000. Lana, 404 toneladas, valor 802.000. E. encia de trementina, 1.178 toneladas, 522.000. Varios, valor 5.436.000.

Total: 97.463.000.

España compró a Alemania: Productos químicos y farmacéuticos, por valor de 17.647.000 pesetas oro. Herramientas, ferretería y quincalla, 12.065.000. Maquinaria, 8.797.000. Automóviles y autocamiones, 4.659.000. Artículos eléctricos y motores, 4.026.000. Artículos de vidrio y porcelana, 3.438.000. Varios, 8.356.000.

Total: 58.988.000

Resultando de estas cifras en el balance comercial del intercambio una diferencia a favor de España de pesetas oro: 38.475.000.

Siendo Alemania tan buen comprador de productos españoles, es de conveniencia mutua la adquisición por parte de España, de artículos alemanes en proporción correspondiente.

Cámara de Comercio Alemana para España.

La procesión del Corazón de Jesús

Mañana domingo, como final de la fervorosa y solemne rovena que en honor del Sagrado Corazón de Jesús, ha venido celebrándose en la Real Colegiata de San Isidoro, tendrá lugar la siempre bella procesión con la imagen del Corazón D.ífico.

Saldrá a las ocho y media de la tarde de dicha Colegiata. Recorrerá las calles de Ramón y Cajal, Santo Domingo, calle Ancha, Plaza de la Catedral, Dámaso Merino, Torres de Omaña y Plaza de San Isidoro.

Como mañana se celebra en León la solemnidad del Sagrado Corazón, es de creer que todos los balcones de todas las casas de la ciudad os tenten colgaduras. Cuanto más aquellos de la procesión.

Por nuestra parte, hemos de recoger un ruego hecho en otras procesiones por muchas personas, y que se lleva a la práctica en otras ciudades, que con las niñas de Primera Comunión no vaya más que una persona o dos, al cuidado. ¡Don, a veces, muchas mamás que afean el conjunto y quitan la devoción!

Auxilio de Invierno DONATIVO

El Gremio de Industriales de Ultramarinos y Confiterías, 100 pesetas.

Juan Pablos y C.ª

FABRICA DE EMBUTIDOS y Almacén de Coloniales
Oficinas: Avda. P. Isla, 21. Teléfono 1170
Fábrica: Carretera Trobajo. Teléfono 1988
(54) LEON

Cañones Mirandés

Menéndez Pallarés, 5. Telf.º 1551
Debido a las grandes existencias de antracitas en minas.

OFREZCO

como verdadera ganga antracita de la Espina, especial para calefacción y cocina, y sólo hasta el 1.º de Julio, al precio de 75 pesetas tonelada (sobre vagón León) o 85 pesetas puesto a domicilio.

Clases: Galleta o cribado

LOS OVOIDES DE ESTA CASA no necesitan propaganda, por ser reconocidos por el público como los mejores.

Segunda Línea de Falange Española Tradicionalista de las J.O.N.S

La Segunda Falange de la Primera Centuria se presentará a las 20 horas del día de hoy, sin excusa ni pretexto alguno, en el Cuartelillo, Calle Villafraña, núm. 3. León 12 de Junio de 1937. El Delegado Local. Arriba España!

Señora: Pida a su tienda la bota PAQUISARI

el que más dura lavando. Representante: Eufelio Alvarez Trabajo del Camino (77)

CARTELERA DE ESPECTACULOS para hoy, sábado, 12 de junio de 1937

Teatro Alfageme
Gran sesión de cine sonoro a las 7 y media de la tarde
¡Excepción! estreno cinematográfico!

Presentación de la adaptación a la pantalla de la famosa obra de Xavier de Montopm, titulada

La portera de la fábrica

Hablada en español Excelente en interpretación y emocionante por demás.

Mañana domingo, a las cuatro y media de la tarde

Gran estreno Fox

La especial producción

Miss Incógnita

Grandiosa interpretación de la pequeña gran estrella JANE WITHERS.

Teatro Principal

Gran sesión de cine sonoro a las 7 y media de la tarde
¡Programa especial Universal!

La intrigante producción

El Correo de Bombay

Un film de apasionante argumento, interpretado por el gran actor EDMUND LOWE.

SECCION de Anuncios económicos

NFS-TANDO las fuerzas del REGIM ENTO DE BURGOS des-tacadas en Astorga, un cocinero o cocinera, los que deseen ocupar dicho cargo, podrán presentar propuestas acompañando los documentos acreditativos de sus conocimientos, en la Mayoría de este Regimiento, dentro del plazo de ocho días a contar de la fecha de este anuncio. El importe del mismo será de cuenta del que se le adjudique la plaza.

COMPRARIA despacho moderno o estilo español. Informes, en esta Administración.

SE ofrece oficial de Peluquería, de primera. Razón, Puertamoneda, núm. 27, primero, derecha.

NECESITASE un maestro chocolatero, dirigirse a David González.—Castrocontrigo.

VENDESE amasadora, propia panadería, dos meses uso, marcha dos sentidos; dos poleas y correa. Informes, Hilario Martínez. Mansilla

SE VENDE coche de niño, moderno, completamente nuevo, informes en esta Administración.

LA CHARLA DEL GENERAL Buenas noches, señores

¿Qué no habrá en el mundo que no este convencido del salvajismo de los rojos españoles? Solo los idiotas y las uñas su irragias, que se molesan por ver pegar un palo a un caballo y se desmayan viendo darme puñetazos a dos nombres en el ring y se sienten verdaderamente satisfechos cuando ven a uno de ellos con una ceja partida o con un ojo saltado.

Aparte de esos necios y de esa genta cuya espiritualidad es tan extraordinaria, todo el mundo esta convencido, de que proceden los rojos con un salvajismo verdaderamente espantoso y no hay nadie que tenga concepto de la sensibilidad o un mediano criterio, que pueda estar con los rojos y si hay naciones que les ayuden, bien saben por que lo hacen.

Al principio, los marxistas intentaron hacer creer que la opinión sensata estaba con los rojos y así hicieron firmar manifiestos a hombres de ciencia intelectual, cuyos manifiestos se llevaban a la firma de los principales hombres de ciencias y letras, bajo la amenaza del fusil o la pistola. Yo recuerdo que aquellos manifiestos los firmaban hombres de ciencias que en general han conseguido marcharse al extranjero y son hoy los primeros panegiristas de nuestra actuación y enemigos irreconciliables de los rojos. Entre ellos recuerdo a Marañón y José Ortega y Gasset y a los hermanos Machado, de los cuales Manuel Machado me escribió dándome las gracias por haber afirmado que el no había suscrito tal manifiesto.

Otro de los que firmaban era Pérez Ayala, a quien ni siquiera consultaron.

Todos han ido escapándose del "paraíso" bolchevique y por ejemplo, Marañón, apenas pudo salir, llevándose de su temperamento, habló claro, atacando a los marxistas y poniendo de manifiesto la verdad de lo que de aquella zona ocurría.

Pérez Ayala, ha conseguido también escapar y por haber hecho declaraciones, por haber dicho la verdad, es atacado, sobre todo por el periódico "La Libertad" de Madrid en forma verdaderamente canallasca.

Es, en cambio, para esa canalla digno de elogio, Alvarez del Vayo, que en unas declaraciones hechas a "Le Journal des Nations" de Ginebra, afirmó con la desvergüenza que le caracteriza que en nuestra zona necesitamos recurrir al terrorismo adversario del pueblo.

En la zona blanca no hemos fusilado, ni fusilamos a ninguno, más que a aquellos que por sus muchos crímenes son condenados por el tribunal com-

petente, formado con arreglo a la ley. Son unos malvados y en esas actuaciones de delirio voy se pone de manifiesto cuanto de malvado hay en su alma, que no sabe hacer otra cosa que mentar y decir falgedades.

La radio de Barcelona ha dicho que a consecuencia de la ayuda que Portugal nos esta prestando, Inglaterra ha abandonado a su suerte a Portugal, la cual tendrá que defender sus colonias con los escasos medios de que dispone. Es algo así como decir: ¡A la rebatana! ¿quien quiere las colonias de Portugal? Son unos necios, que como no ven otra solución a la guerra que comprar muchas armas, sin fijarse que lo principal es el espíritu y el pueblo de Portugal es tal, que podrá luchar con ventaja seguramente con esos escasos medios de que dispone, con todo el ejército rojo de España, dirigido por canallas y cobardes como Miaja, Pozas y demás pandilla.

De Cartagena dicen esta noticia que tiene muchísima gracia. La bancarrota de Franco es completa, pues lucra diez de hace meses por lograr el cambio de los nuevos billetes sin conseguirlo, a pesar de que han dado plazo hasta el día 30 de junio. Yo creo que si le damos a cambiar algunos a Largo Caballero o a Prieto, nos los aceptan. ¡Ahora que nos tendrán que dar trescientas cincuenta y tantas pesetas de las suyas por cien nuestras, que es como las pagan los franceses.

Otra noticia muy curiosa es la que dan hoy de Valencia. Dicen que la República Argentina sigue en su movimiento de adhesión al gobierno "legítimo" de Valencia.

También dice que se están reuniendo allí cada vez más fondos para enviarnos a los soldados rojos. Pero ¡mire usted que casualidad! Al mismo tiempo que lanzan esta noticia, viene otra del mismo Buenos Aires en que dice que el gobierno de Valencia, había dado una disposición para que se declararan disueltas todas las organizaciones comerciales y cámaras de comercio en el exterior de España en Buenos Aires ha acordado, no obedecer la orden, siguiendo constituida en la misma forma, rompiendo toda clase de relaciones con el gobierno de Valencia, por creerle faccioso y ofrecerse, desde luego, al Generalísimo Franco, que es el único gobierno legítimo y digno de España.

Es curioso contrastar la dos noticias la que llega de Valencia y la que viene de Buenos Aires.

Da lectura del parte de operaciones y termina su acostumbrada charla.

Horas de ayer

Nos hallamos atados de pensamiento ante la temperatura leonesa. No nos atrevemos a lanzar opiniones meteorológicas. Nuestro "observatorio" está sufriendo un diario con las alternativas de la atmósfera, y si salimos airoso alguna vez en nuestros comentarios, viene el barómetro y destruye nuestras notas marginales. La naturaleza manda, y a ver quien es el valiente que le lleva la contraria. Todo este preámbulo de lamentaciones viene a decir que el día de ayer fué despreciable y lleno de turbiones. El sol asomó un poco su rubia faz al caer la tarde, pero se volvió a ocultar avergonzado. Un día, en fin, impropio del mes de Junio.

—Nos parece acertada la medida tomada por nuestro buen alcalde respecto al uso de los ascensores para la ser vidumbre de los inquilinos de las casas. Los señores propietarios han olvidado, por lo visto, que se está formando una España Nueva, en la que cada cual en su puesto, que es el principal deber ciudadano, debe sin embargo convivir sin exclusivismos y sin presiones.

—Los ensayos de la zarzuela "Los Claveles", que se efectúan en el local del Orfeón Leonés, van muy adelantados. Para muy breve podremos ya adelantar la fecha en que se celebrará el festival con la representa-

ción de dicha obra teatral. Vayan preparando los buenos aficionados, ya que el programa para este acto benéfico promete ser uno de los mejores hasta el día organizados.

—Leemos en La Mañana que ha tomado posesión del cargo de redactor jefe de dicho periódico D. Conrado Sabugo.

Deseamos muchos aciertos al redactor jefe.

—Doña Flora Velasco ocupa hoy un lugar en nuestro periódico. No solamente ha de figurar doña Flora en las demandas que presenta en el Juzgado contra sus inquilinos... Hoy a doña Flora le han impuesto cien pesetas de multa por alquilar dos pisos de su propiedad sin la correspondiente inscripción.

—El Boletín del Generalísimo, bastante largo y tofo lleno de triunfos para España, nos impide por el espacio continuar las Horas de Ayer.

¡Arriba España! y hasta mañana.

RABO DE PASA

BACHILLERATO. Clases de repaso para los exámenes de Septiembre. Cultura general. Honorarios moderados. Plaza San Isidoro, número 1, entrada lateral.

SE NECESITA dependiente-barbano, bien entendido en coctelería y ginebras compuestas. Razón Bar Hollywood.